
               民有所呼，“会”有所应 

               学院教师热议“两会”精神 

十二届全国人民代表大会第四次会议和全国政协十二届四次会议分别于 3

月 5日和 3月 3日在北京开幕。我院教师在观看了国务院总理李克强 5日在十二

届全国人大四次会议上所作的《政府工作报告》直播后，纷纷表示深受鼓舞。 

    钱红(党委书记、院长): 

李克强总理在报告 2015年工作回顾和 2016年重点工作时都提到了教育相关

工作，仍指出要大力发展现代职业教育，对我们江阴学院来说，这是发展的大好

机遇，也让我们倍感责任重大。我们要主动把提高教育教学质量摆在更加重要的

战略位置，以立德树人为根本，以提高质量为核心，以改革创新为动力，以服务

经济社会为导向，不断规范办学行为，主动适应区域经济发展新常态，继续推进

产教融合、校企合作。在 “十三五”的开局之年，我们会继续落实“现代班组

长”的人才培养工作，做好中高职衔接的教育实践，建设好院级品牌专业，让江

阴学院在地方高职院校中打响品牌。 

    张秋贤（招就办主任）： 

    总理在《报告》中提出：“今年高校毕业生将高达765万人，要落实好就业促

进计划和创业引领计划，促进多渠道就业创业。”我们学院规划在“十三五”期

间要实现毕业生充分就业，更要实现毕业生高质量就业，达成“江苏省就业工作

先进集体”的目标，创省创业先进示范校。从去年起，学院推出“91Job高效就

业信息化服务系统”，这是与“江苏省毕业生就业网络联盟”和“江苏省毕业生

信息管理系统”互联互通的“就业一点通”，实现了省招就中心、高校、学生之

间同步共享用人单位需求信息的“三同步”、“三实时”。“智慧就业”手机APP已

经为学院毕业生推送招聘岗位近万个，定向推送就业信息2万多人次，受到毕业

生和用人单位的一致好评。 

     陈斌（学工处处长）： 

   “两会”议题凸显“民生”二字，正所谓：民有所呼，“会”有所应。作为高

校思想政治工作者，我也应学习代表和委员们的调研总结能力，热心解决老师、

同学们在学习工作生活中出现的各项问题，做好本职工作，服务广大师生。政府



工作报告明确提出要“大力发展现代职业教育”， 要“提升高校教学水平和创新

能力”。作为一名高职院校的德育工作者，我将立足本职岗位，提高自身素质和

教育管理业务能力，积极引导青年学生践行社会主义核心价值观，培育学生的职

业素养和创新能力，为实现“中国梦”而努力。 

    周秀娥：（思政部主任）： 

   “两会”的胜利召开，再次吹响了中华民族实现伟大复兴中国梦的冲锋号。

梦想催人奋进，我们“两课”教师要围绕“两会”精神展开专业研究，更要采取

多种形式，将“两会”精神传递给学生，引导广大高职学生了解国情、感受时代、

认同国家，努力练就技能，赢得高职生人生出彩的机会。今年“两会”又提出了

启动实施《中国制造 2025》，落实“互联网+”行动计划，这一计划需要大量高

素质的应用型技能人才。期待学院抓住这一发展机遇，进一步凸显学院“现代班

组长型”人才培养特色，为江阴地方经济培养更多的高技能人才。 

    计建洪（化纺系副主任） 

李克强总理在《政府工作报告》中明确提出，今后五年生态环境质量要总体

改善，特别是治理大气雾霾要“取得明显进展”。江阴的雾霾问题和北京等地一

样也很突出，我们系有环境监测与治理技术专业，大气污染控制技术、环境监测

等是我们最主要的课程。最近，我们专业在全省各地环保企事业单位实习的学生

回校参加论文答辩，反馈的信息不容乐观。可喜的是，国家发改委主任徐绍史就

“经济社会发展情况和‘十三五’规划《纲要》”的相关问题回答中外记者提问

时表示： 5年之内钢铁产能要去掉 1至 1.5 亿吨。3到 5年内，煤炭产能要退出

5亿吨，还要减量重组 5亿吨。我们从这个消息中看到了曙光，看到了政府治理

大气污染的力度和魄力。 

路，开拓于行走之间 

2015 年学院新媒体工作侧记 

                               徐玉芳 

对于学院新媒体来说，2015年是开拓创新的一年。这一年，新媒体工作有

了许多个“第一次”：第一次在江苏教育发布“双微”平台发布稿件；第一次进



入《中国青年报》全国高职院校微信公号排行榜；第一次实现手机查询成绩、积

点、跑操等功能；第一次推送原创视频；第一次在微信平台搞线上线下活动；第

一次代表学院参加微信创意设计比赛并获奖；微信用户第一次突破 1 万，等等。

此外，工作室还开通了“学院兴趣部落”、校园 QQ公众号和认证了新浪官方微

博。这每一项开拓创新之举，都是新媒体工作室成员努力付出的结果。 

2015 年 4月，在学院领导的关心和支持下，新媒体工作室成立，赵刚、刘

聪聪、姚静、于露露等一批敢于创新、勇于尝试的学生先后加入新媒体建设中。

一年来，围绕队伍建设、平台搭建、内容为王、服务师生等，新媒体工作室不断

创新思路，取得了较好的成绩：学院腾讯官方微博已发微博 1334条，微博用户

1313人；发送微信 994条，微信用户突破了 1万。在《中国青年报》全国高职

院校微信公号的排行榜中，学院官微曾取得第 31名的好成绩；4条信息被江苏

教育发布的“双微”平台采用；工作室刘聪聪、谷栋梁同学在无锡市第二届技能

精英大赛中获得三等奖，徐玉芳获“优秀指导教师”称号。 

路，开拓于行走之间，但前行的道路从来都不是一帆风顺的。新媒体工作也

遇到了不少困难和失败。比如，首次在微信上发放讲座电子门票，结果却遭遇了

有些学生领票却不来听讲座的尴尬；因为缺乏技术经验，微信查询积点功能一直

久拖不决等。此外，还多次出现图文质量不高、浪费新闻素材的现象。每当此时，

工作室成员都能直面困难，认真吸取经验教训，每次失败都成为了前进的动力。

13电商的赵刚为了实现微信查询积点功能，多方求教，并寻求学院网络中心技

术支持，用了一个多月的时间最终实现了该功能；首次拍摄新年祝福视频时，因

为经验欠缺，部署太晚，匆促上阵，工作室的赵刚、刘聪聪、姚静、孟远、卜伟

等成员通力合作，赶在 2015年的最后一天才完成了视频的拍摄工作。为了让视

频效果最佳，14新媒体的刘聪聪更是加班加点，连夜作战，最终在 2016 年元旦

这一天顺利地推送了新年祝福视频。类似的工作场景不甚枚举，因为有这群有活

力、有责任心、有创新精神的年轻人，新媒体工作得以不断创新和发展。 

3月 11日，2016 年新学期新媒体工作会议召开。刘文君副院长在会上指出， 

2015年的新媒体工作做到了四个“并重”，即主流性与草根性并重、思想性与娱

乐性并重、服务学校与服务师生并重、常规性与动态性并重。他对新媒体工作也

提出了希望与要求，即重视宣传，热爱宣传，努力营造“人人都是宣传员”的良



好氛围；加强学习，提升能力，以“工匠精神”激励和鞭策自己；完善通讯网络，

让信息渠道更畅通；主动服务，敢于创新，不以传统思维进行宣传；善于总结，

把握经验，挖掘亮点，打造品牌内容。 

对于未来发展，我们满怀期待。2016年，新媒体工作将继续坚持内容为王，

大胆创新，加强与学院各部门的通力合作，不断提升新媒体内容的质量，努力提

高“双微”平台及校园 QQ公众号的服务能力。 

       多彩“女生节”,我们在一起 

              14 商英  曹亚玲 

    阳春三月，一年一度

的女生节如期而至。由外

语系承办的 “文化零距离，

中西服饰秀”活动赢得了

全校同学的喝彩。作为活

动的工作人员之一，我有

许多感触。 

为了办好这场活动，

我们进行了一次又一次的彩排走位。瞧，那边趴在大学生活动中心门口阳台上的

身影，正是外语系学生会的主席陈芳。陈芳是这次活动的主持人，为了保证彩排

的顺利进行，她提前一个小时便在大学生活动中心等待各系参演选手，连晚饭都

没有来得及吃。为了保证有好的主持效果，她连着几晚都熬到凌晨一点，修改主

持稿，一遍一遍地对着镜子练习。但她从来不在老师和同学面前邀功或是抱怨。

我们都很喜欢她，因为她是这样认真和敬业的女生。 

活动当天，各系女生们的表演精彩纷呈。管理系的参赛女生们给大家带来了

古典旗袍秀。剪裁得体的旗袍把女生们的的美表现得淋漓尽致，婉约中带着古意，

婀娜中透着风情。一颦一笑，顾盼生姿。而外语系女生们则身着华美典雅的欧洲

宫廷服装，表演了一个浪漫唯美的爱情故事。音乐响起，王子（女生反串）穿着

一套剪裁合体的燕尾服，跳起了爵士。公主出现了，她被王子帅气的舞步所迷倒。

两人一起幸福地跳起了华尔兹。这些女生舞步轻盈，表演美轮美奂，每一个都是



舞台上的璀璨明星，让人羡慕。 

能做主角固然是好，但是就算只是配角，也要尽力做到最好。在这次女生节

期间，最让我感动的就是化纺系的一位女生。那个女生在节目中扮演一个无关紧

要的“小太监”的角色，她的台词总共不超过五句话。节目中有一个情节，需要

这个小太监狠狠地摔在地上，并表现出若无其事的样子继续说台词。从彩排到正

式演出，我都看到这个女孩一丝不苟地表演着，一遍一遍重重地摔到地上。有好

几次，因为男女主角表演卡壳必须重来，我看到她摔得眼泪在眼眶中打转，但是

她还是一句话都没说，继续认真地表演，真是让人佩服。认真刻苦的女生，永远

都是最美的。 

多彩的“女生节”，正是我们当代女大学生展现自己风采和精神需求的一个

窗口。这些平时看起来柔柔弱弱的女生，在表演和组织活动时都是一丝不苟的。

她们的自强、自立、勇敢和认真，是我们学习的榜样。我们要将这些好的品质，

延续到我们的生活学习中，让我们的明天更加美好！ 

青春舞步点亮“学雷锋日” 

                                         14 会计 2 班  赵琪 

 

“学习雷锋好榜样，忠

于革命终于党……”春暖花

开的三月，我们江阴学院的

三十多名同学用青春的歌

喉和舞步演绎《学习雷锋好

榜样》，感染了整个步行街

的江阴市民，点亮了“学雷

锋日”这个特殊的日子。 

3 月 5 日，我们早早起床，来到了步行街准备。 “哒哒哒``````”广场中

央突然响起了激情澎湃的音乐，学院红舞鞋协会的同学们跳起了热情的舞蹈，吸

引着越来越多的路人观看。而此时，我们其余同学正紧张地筹备着下一步更大的

“动作”。听！《学习雷锋好榜样》的歌声忽然响起，让越来越多的路人驻足观看，



还有不少人举着手机拍照。随着音乐渐渐进入高潮，我和其他隐藏在人群中的同

学们，从广场的不同位置踏着音乐节奏而来，聚集到广场中央和红舞鞋的领舞者

们一起激情地舞动。我们的四名主唱在人群中来回走动演唱，带动市民们一起高

唱我们的主题曲。参与我们合唱的人们越来越多，我们难掩内心的激动，表演得

越来越起劲了。这一刻，不过是舞技高超者，还是水平略差的“舞蹈钉子户”，

都仿佛笼罩着动人的光彩，青春洋溢。连江阴电视台记者的镜头，也对着我们不

断拍摄。就这样，这个传说中的“快闪”活动，就像梦一般地发生在我们的身边

了！ 

等等，可别以为这只是一个意外，这可是我们学院同学们的精心设计。 

2 月 22 日，我们接到了团市委的任务，要在“学雷锋日”表演“快闪”活

动。于是，我们便开始了紧张的策划和排练，思考怎样为传统歌曲注入新鲜力量。

院团委精心挑选后定下了 32 名表演者，我们选择了一首改编后的现代流行乐风

格的《学习雷锋好榜样》作为表演曲目。我们参照了网络上各式各样的“快闪”

活动形式，将之融合，最后形成了具有我们独有的青春味道的“快闪”。我们利

用每个晚自习的时间加紧排练，大家从歌唱到舞蹈都是零基础，一遍一遍的枯燥

练习，让同学们也甚感疲惫。幸而，大家都是怀着无限的激情去参加此次活动的，

我们的组织者也每天都陪着同学们练习。我们一步一步地学习，一句一句地练唱，

在团委老师的指导下，我们慢慢创作，慢慢改编，表现越来越棒。为了保证表演

效果，我们还在大食堂门口的小广场上进行了一次彩排，被吸引来的老师和同学

们纷纷为我们喝彩，这也让我们对正式的表演更有信心了！ 

活动结束了，我们的辛苦付出换来了完美的表演效果。舞蹈散场，但是我们

青春的光芒依然一直在闪耀，我们学习雷锋的精神也将一直传扬！ 

 

 

 


